

### LA ACTITUD DEL JAPON CAUSA INQUIETUDES EN LOS EE. UU.

#### Llegó la Planta Inalámbrica

Ya llegó avisó al señor Sagot, Director General de Telégrafos, de que en el vapor "Rugla" llegaron a Limón 36 cajas y un tambor conteniendo todos los materiales pertenecientes a la planta inalámbrica obsequiada por el Gobierno de México al pueblo de Costa Rica.

Esa planta viene de Hamburgo, consignada a la Legación Mexicana en San José y enviada por la Telefunken.

Según el conocimiento consular todo ese envío vale \$ 25,591.70 más \$ 7.10 de gastos de transporte.

#### EMPRESTITO PARA EL GOBIERNO MEXICANO

NUEVA YORK, 30.—Hasta ahora la poco conocida firma bancaria de bonos Arlitt de Austin, Texas y de aquí, puso a suscripción un empréstito mexicano de 50,000,000 de dólares con un interés de 9%, aparentemente respaldado por un impuesto sobre petróleo. El producto de-

#### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

be parcialmente abonarse al servicio de interés de empréstitos viejos.

#### LA ACTITUD DEL JAPON CAUSA INQUIETUDES EN LOS ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK, 30.—Casi to-

dos los diarios hacen referencia a la actitud adoptada por el Gobierno japonés en lo referente a los tratados de desarme y seguridad que se niega a firmar y al que ha hecho múltiples reservas. Algunos periódicos sostienen que el tono de la prensa japonesa al referirse a estos tó-

#### Inauguración sobre inauguración

El Gobierno ha acordado inaugurar el 9 de diciembre próximo el Busto de Bolívar en el Parque de ese nombre. Ese busto fué solemnemente inaugurado con fiestas escolares y demás durante la Administración del Sr. Acosta, y sólo falta el acto sencillo de colocarlo sobre el pedestal que lo espera hace tiempo. Ya debía ponerse en su lugar sin esperar más para cumplir con una cosa que se ha tardado mucho, y que el gobierno actual incluya otras fiestas o actos con los fines especiales que tiene.

### EL INCENDIO DEL VAPOR "CORINTO" A LA ALTURA DE LA UNION

En radiogram recibido por la oficina de Limón de que se nos ha transmitido la noticia, se ha atendido informe de haberse declarado incendio en las bodegas del vapor Corinto, norteamericano, a la altura del Puerto de La Unión de El Salvador.

Se asegura que se salvaron los pasajeros, la tripulación y la corres-

pondencia, perdiéndose todo lo demás.

Hace dieciocho días ese vapor se hundió en Puntarenas en viaje al norte. Ahora seguramente venía de regreso para Balboa con arribo en nuestro Puerto. El Corinto pertenecía a la Pacific Mail Navigation Co.

Estamos en espera de otros detalles.

#### Sugestión a los Comandantes de Policía y a la prensa

Varios artesanos nos han rogado dirigir a los señores Comandantes de Policía, a los periódicos, una sugestión que acogemos porque la consideramos oportuna, y que consiste en hacer que en las partes que rim de los rondos, como en todo lo oficial, y en las crónicas de prensa, siempre se digan los nombres de las calles: "Joaquín Porras", que es la que va a la constructora; "Car-

los Sancho' que es la que pasa frente a la Merced; "Carlos Rivera", que es la que va por la Funeraria de don Antonio Vargas; "Jesús Garbano", que es la que lleva el tranvía de Plaza Viquez. Eso es con el objeto de que no se hagan en la práctica utopías cuando acordaron esas denominaciones.

#### Error de un cajero

Comentan pasajeros llegados de Limón el caso siguiente: El Lic. don Octavio Jiménez A. mandó a su portero a cobrar un cheque por valor de ciento y pico de colones. El cajero, que lo es de la Compañía

Frutera, dice que creyó que el cheque era siete y pagó setecientos y pico de colones. Pero tanto el Lic. Jiménez como el portero aseguran que solo recibieron la suma que valía el cheque, esto es, ciento y pico.

#### Un suceso en la Northern Railway

A la llegada a San José del tren ordinario de la tarde de ayer procedente de Alajuela se descubrió el patio de la Estación de la Northern un desperfecto en la vía, que a no haber sido descubierto oportunamente, hubiera ocasionado una catástrofe.

Se ignora la razón, pero es lo cierto que un riel estaba destrozado de tal manera, que la máquina

hubiera descarrilado con los carrros en el puente.

El defecto fue descubierto por el señor Alfredo Fernández, quien detuvo el tren, evitando así una catástrofe.

El daño fue inmediatamente reparado, y a las 17.30 horas el tren de Alajuela pasó perfectamente bien.

## LA NOTA VESPERTINA

—Aloh, ¿hablo con el Ministerio de Gobernación?

—Sí.

—Dígame, la cuarentena para los buques procedentes de El Salvador se ha suspendido.

—Espérese, que voy a preguntarle al que manda banano.

Dos minutos después nos dicen.

—Llame a Seguridad Pública.

—No hombre, si eso es de Policía. Filo es el de las cuarentenas.

—Pues dicen que no, porque la cuarentena es para la seguridad de los individuos, y siendo para esa seguridad es lógico que sea Seguridad Pública quien sepa de cuarentenas.

En Francia se ha armado la gorda, como dice nuestro común y grande amigo Borges, entre el Gobierno y los Arzobispos.

Pobre Hierriot, le han sellado como veinte cardenales.

—¿Cuál es el mejor aparato de radiografía?

—El de Sancho, que coge un millón de noticias para "La Tribuna" y "La Noticia".

—Pues a felicitar a Sancho,

porque son muy pocos los que tienen un buen aparato.

Comunican de Honduras que Tosta va para abajo y que Ferrera va para arriba.

Dentro de ocho días, según el programa, Ferrera irá para abajo. Y veremos cual va para arriba.

En el "Diario de Costa Rica" de hoy hay 37 noticias diversas de Nicaragua y seis de Costa.

Como que le vamos concediendo razón a los chicos de nuestro colega "La Opinión" que llaman al diario "Diario de Nicaragua".

Hay publico don Benjamín el artículo VII de su conferencia sobre seguros.

No se puede negar que la cosa está que arde.

Claro, aquí en tratándose de seguros, ya se sabe que habrá fuego por todas partes.

Los del Congreso están como locos buscando la manera de hacerle cambios al país.

Y por más que hacen, los diputados no encuentran el camino.

León Fernández Rodríguez dice que la presente administración no es Jiménez sino Soley Güell, y todo porque se implantan las llantas anchas.

Es la primera vez que León tiene razón completa.

Arias quiere que la ley de caminos se apruebe como él plantea. Arias, en eso de caminos entiende más que Salustio. Y ha dicho venganse conmigo que yo los llevaré por buen camino.

La vedada es que que en Costa Rica nos peleamos por las cosas que tenemos, como es posible que aleguemos tanto sobre manera de hacer caminos cuando tenemos a Pochet aquí, en la misma capital. Llame a Pochet al Congreso y le suplique que haga que el país tenga los caminos que el inclito Presidente Municipal le ha dado a la ciudad. Es la única salvación posible.

Caldera es otro que entiende de caminos. Es el hombre que se sabe de memoria todos los caminos.

Pero especialmente el mal camino, dice Borges.

Otro que entiende de caminos es Sáurez. Sabe el camino de la iglesia, el camino de su casa y, ningún otro. Porque el camino para encontrar un anuncio no lo ha podido aprender por más esfuerzos que ha hecho.

Don Tomasito, como si tuviera poco que hacer con don Benjamín, ha recibido el encargo de estudiar la cuestión del cierre dominical.

La verdad es que el día que más borrachos hay es precisamente el domingo.

Y el domingo es precisamente el día en que los establecimientos de licores están herméticamente cerrados.

De suerte que el Gobierno debería dejar abierto todo el día domingo. Con seguridad que se bebería menos por la circunstancia de que aquí de lo que se trata es de hacer todo lo contrario de lo que ordena la ley.

Si yo fuera Presidente, pondría el guaro libre.

A los ocho días, se habrían a-

cabado por completo los guaras.

La verdad es que el guaro sabe bueno por lo que cuesta. Y los domingos, además del costo, tiene el atractivo de lo prohibido. Calculen ustedes si con semejantes tentaciones va uno a dejar de probarlo cuando se le pone a tiro.

Parece que en el Pozo, según dice "La Tribuna", la cosa está peor que lo de los seguros, lo de don Tomás y lo de don Benjamín.

Faltan brazos en el Pozo, y el Pozo está desamparado. Una cosa que no debe ocurrir en un país civilizado. En París por ejemplo, la preocupación general es el Pozo, y nosotros con todo y ser un París chiquito, no nos preocupamos para nada de él. Y después nos quejamos de dificultades y de cosas.

La verdad es que como el Pozo nos queda tan a trasmano cuestión de llegar hasta allá. Úf, hay que bajar del estero un gran trecho para llegar al Pozo.

Y como dicen hay miasmas mortíferos y zancudos que pican y dan fiebre, porque aquello sí que es caliente, son pocos los que se deciden a bajar al Pozo.

Sobre todo con lo que uno va arriesgando.

Ahora resultata que sigue temblando en Orotina. Debe ante todo, si la cosa tupe, evitar eso que se incurra otra vez en enviar una comisión de científicos. Porque otras bromitas como aquellas del otro día, no las soportamos ni a tiros.

Ojalá no tiemble más, pero si por desgracia así sucediera, verán ustedes cómo vuelve lo del epicentro a ponerse en función.

Que ya se presentó en Orotina; que va para San Mateo. Que cogió para San Ra. Que se perdió. Que quieren irse a los bailes del Club Nacional. Que prefiere los téos del Golf. Que le da por el furor social. Que le tiene miedo a Soley. Que se burla de don Perrullo y da su seguridad. Que quiere conferenciar a Soley con don Ricardo y mil cosas más.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ E.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Quando los extranjeros no quieren una ley, se pide su derogatoria

La ley sobre Inmigración reclama d... § 25, piden que se derogue esa parte de la ley respectiva. Se alega que el adelanto no se puede hacer porque se teme que los trabajadores burlean a los patrones. Los que así piensan desconfían de las autoridades de Costa Rica y tal vez con razón porque han visto con harta frecuencia cómo los patrones burlean a los trabajadores sin que tomen medidas en su resguardo.

ORTIZ

JOYERO CHIC

Con el Fiscal de Telégrafos

Ya de regreso don Juan Ramón viaje respecto del cual ya vió un Mensajero Fiscal de Telégrafos, que hizo informe laborioso, y juzga que de un viaje a Puntarenas y a Guacacaste en misión especial también dió mejores frutos en los ramos a del departamento de Correos para que su trabajo se refleje. En lo sucesivo se controlará más de cerca con la pérdida de algunos vaos el envío de valijas postales en las embarcaciones de la empresa de transportes del Golfo de Nicoya y probablemente se nombrará un empleado especial que atienda en todo el trayecto (se servicio. —Ya que no tenemos Ferrocarril al Guacacaste, dice con justicia el señor Mesén, debemos procurar que los servicios postales y telegráficos presten las mejores garantías a los habitantes de aquella rica región. Oportunamente leeremos el informe del señor Fiscal que probablemente se publicará en La Gaceta.

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

TELEFONO 91 N

El problema del Ferrocarril al Pacífico

Datos en relación con el proyecto Aguilar

Hemos tenido el gusto de conversar uno de estos días con una persona versada en las cuestiones relacionadas con el Ferrocarril al Pacífico, y que no hace mucho tiempo escribió varios artículos sobre la organización del personal de esa empresa, y de esa conversación extraíamos los siguientes datos que pueden ser de interés hoy que se discute la iniciativa del Ejecutivo, que ha dado en llamarse pro-

yecto Aguilar, para el desvío de Jesús María-Esparta.

PROYECTO AGUILAR:

Un desvío que partiendo de Hacienda Vieja, entronque la línea principal con Esparta.

O sea desde el kilómetro 63.

DICTAMEN:

La comisión de ingenieros con puesta de los señores Vázquez González Viques y Gutiérrez

Braun, ingenieros del Ferrocarril, informó que dicha obra no podría hacerse con menos de C 2,500,000 (dos y medio millones de colones).

DESVENTAJAS E INCONVENIENTES

ECONOMICOS:

Ni ayer (1923) ni hoy, podría la nación invertir una suma que en estos momentos la misma empresa del Ferrocarril necesitaría para atender cuestiones de orden inmediato, tales como el balastado de la vía, el arreglo de la curva de Lapas que día a día constituye un desfiladero destructor del material rodante y sería amenaza de tráfico; el arreglo definitivo del paso de la Boca emprendiendo el desvío llamado de Barranca, que partirá del Km. 97 al puente de la Barranca, ramal de Esparta; y tantas otras innegables necesidades.

TECNICAS:

Según el competente Ingeniero Gutiérrez, la gradiente que tendría la proyectada vía de Hacienda Vieja a Esparta sería demasiado pronunciada y presentaría los consiguientes inconvenientes. Además, quienes hablan de desvío como si se tratase de instalar cañerías, ignoran, o parecen ignorar que el famoso ramal de Esparta es desde todo punto de vista intransitable para las grandes locomotoras de los trenes regulares de pasajeros y carga. Este ramal construido por Guardia, tiene rieles de 40 libras, que desgastados hoy por el tiempo resultan filetes en donde la tracción aun de un carro motor parece de una lancha en pleno mar.

De acuerdo con la técnica de vía férrea, aun los rieles de 50 y 55 libras que forman la casi totalidad de la vía al Pacífico, resultan hoy inadecuados para las locomotoras grandes. La falta de rigidez y de resistencia de estos rieles cuyo volumen por efecto de desgaste es actualmente de 50 libras escasas, es la causa de la mayor parte de los descarrilamientos atribuidos a otras causas.

Así pues, como a qué horas y con qué dinero resolvería el gobierno construir un nuevo desvío que, amén de su costo, significaría la pérdida de 37 kilómetros de vía, comprendidos de Hacienda Vieja a El Roble?

Apenas se concibe que en los preciosos momentos que la Administración Acosta, por medio de don Narciso, presenciaba la construcción del Desvío Carballo (autorizada por ellos su construcción en 1921), cuyo costo hasta el 31 de agosto de 1924 se eleva a 395,000.00 colones, diera campo a un proyecto de estudio que significaba destruir y botar el dinero de una cosa emprendida con aquella incuria propia del Gobierno de Acosta.

La intromisión de la política desnuda y de campanario en los asuntos vitales para la nación ha sido la causa única, de nuestra actual penuria en todos los órdenes de la vida nacional.

Siempre la política, los intereses creados se han sobrepuesto a los consejos y dictámenes del técnico.

La visión clara del ex-Presidente Yglesias de llevar el ferrocarril a Tivives será confirmada en no lejano día.

El costo de la obra de San José-Orotina fue de C 5,200,000 colones o sean 67 kilómetros, incluyendo el hermoso puente de Río Grande. El costo de quienes llevaron la vía por lo mortíferos y siniestros lugares de Cascajal al Roble, 21 kilómetros, fue de C 4,800,000!

Siendo de notar que esa sección ha sido y es la que más dinero consume por lavados, derrumbes, la destrucción anual de puente en Boca, etc.

No es tiempo, es tarde ya para reparar errores y compadrazgos. Lo que urge es desviar ahora la vía hacia Barranca para resolver la seria amenaza del puente de Boca, reparar la vía en debida forma y emprender el cambio del sistema de combustible cuya economía sería de 250 mil colones.

El ramal a Alajuela fue construido en condiciones onerosas y trazado en forma tal que resultó doble distancia por no haber partido de San Antonio o de Ojo de Agua.

RAMAL ESPARTA

Según datos de la Auditoría en 1923:

Entradas — — — C 35,260.25

Gastos — — — 61,395.50

Pérdida — — — C 26,135.25

El ferrocarril da un servicio diario de 2 trenes a Esparta. ¿Cual su resultado?

United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLATA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Saas & Pirlé, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1924.

DIALOGOS DEL DIA

Vamos a hablar sólo de los diálogos del día, porque aunque sólo somos periodistas, no somos tan indiscretos para hablar de los de la noche, que esos se hacen entre cobijas y sirven para quitarse el frío.

Como vivimos en una democracia y la gente y aun la que no es gente conoce la etimología de esa palabrita, todos y cada uno quieren tener su parte de gobierno en esto que llamamos la cosa pública, y hay una peste de opinar que ha atacado hasta los sordo-mudos. Se opina sobre higiene, medicina, derecho, sobre ciencias políticas, ciencias sociales y ciencias infusas, y todos, queramos o no, tenemos que oír lo que dice cada sabio que salta al paso diciendo lo que debía hacer el gobierno o lo que no debía hacer para que aquí fuésemos felices como en un paraíso terrenal.

Los casos ocurren así: se encuentra uno con el amigo X; X para no decir su nombre, pero no es un desconocido sino un gran personaje, y viene un cambio frases:

—¿Cómo está?

—Así, no muy bien, algo influenciado.

—Ah! Casi no hay quien no esté enfermo, la gente muere como hormigas, y los médicos son unos torpes, y le Subsecretario de Higiene y Salud Pública

es un idiota. Aquí lo que debería hacerse es esto y aquello y lo de más allá, y usted no estaría enfermo, ni le daría catarro, ni se moriría nadie.

—Su plan sería muy eficaz, dice otro que se acerca, y lo que usted dice muy justo, mire qué calles, mire que baches, So tela es un insulto... cree que haciendo versos se remienda esto, y esto no se remedia con versos sino con hombres y él no es hombre, como yo podría probarse, pero se fue de bruces, ese fue un burro, debiera haber andado con más tiento, etc.

—Pero ahora están petrolizando las calles.

—¡Petrolizando! Lo que se les ocurre después de cincuenta años; ¡petrolizar! lodo en el invierno, polvo en el verano, qué bestias.

Otro dice:

—Aquí ni las señoras sirven, cómo salen a las calles, parece que van a bailes, con escotes, con tacones altos, que bárbaras, eso no se ve en ningún país, sólo en el nuestro, las ticas son singulares, en New York, cuando van allá, a cada rato las atropellan los autos y los tranvías porque no saben andar en la calle, en los aposentos deberían quedarse.

Y así por el estilo.

Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

La Industria Francesa

Ofrece a sus clientes con motivo de la proximidad de las fiestas de fin de año: ventas a plazo semanales, quincenales y mensuales en abonos de C 2.50; C 2.75, C 3.00 o C 3.50. El cliente puede escoger magníficos vinos, vestidos a la medida, telas de todas clases. Recomendamos nuestro naná inglés a C 38 la pieza. Nuestro lema: ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA.

# Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA.—Da la noticia del joven titulado por el ca- mión en la carretera de Escasú, de que dimos cuenta ayer.

—De la sesión del Congreso ayer tarde, da importancia a la reforma de la Ley de Caminos.

—Entre intereses nacionales trae un artículo de Billo Zeledón referente a "Nuestra vía al Pacífico".

—El Congreso está recargado con asuntos viejos pendientes, unos en discusión y otros en dictamen.

—En el Guanacaste fue localizado uno de los chinos que entraron al país en el vapor "San Juan" y será expulsado por cuenta de la compañía naviera a que pertenece este barco.

—El asunto del cierre dominical volverá al Congreso. El Ejecutivo tiene empeño en que se cumpla o se reforme.

—Ya se han vendido terrenos en Patria a razón de 40 hectárea.

—Esta noche habrá un concierto radio telefónico en casa de don Federico González L., que será el segundo de su género y en el que tomarán parte artistas nacionales.

—Una educacionista panameña se encuentra entre nosotros.

—Ya viene el inalámbrico.

—Los festejos religiosos del domingo en Cartago.

—Habrá fiestas cívicas en Heredia los días 8, 10 y 11 de noviembre próximo.

—Siguen saliendo nicaragüenses para ejercer sus derechos ciudadanos en su tierra en las próximas elecciones presidenciales.

—Es un problema la cuestión de braceros en El Pozo.

—Sigue temblando en Oroquieta.

—Fueron reanudados los trabajos en las minas de Libertad.

—Trae una grave denuncia contra el Gobernador de Puntarenas, que a lo mejor resulta falsa.

—No hay comunicación telegráfica con Guatemala, dicen de Tegucigalpa.

—El gobierno hará una campaña contra los vagos, pidiendo al Congreso una reforma al respecto.

—La vela que ardía en promesa a un santo, en poco estuvo que incendiara una casa. La policía lo evitó.

—Los revolucionarios hondureños sorprendieron un armamento que debía recibir el gobierno de aquel país.

## DIARIO DE COSTA RICA.—

No hay comunicación telegráfica con Guatemala.

—Los seguros monopolizados por el Gobierno; sétimo capítulo de la colección de artículos que publica don Benjamín Pizaro, refutando el proyecto del Ejecutivo.

—Las fiestas centenarias de Heredia serán rumbosas. Se de-

signaron tres días de jolgorios.

—Dice el colega que la Secretaría de Gobernación tiene informes verídicos de que se está practicando la trata de blancas en Costa Rica.

—Tomó posesión el nuevo Comandante de la Penitenciaría —Congreso Constitucional; sesión de ayer.

—Por qué se extravían los certificados que van al Guana-

caste. Según el encargado de esa investigación el defecto está en el muellecito de Puntarenas.

—El concierto radio-telefónico de esta noche.

—Los temblores del domingo.

—El domingo próximo habrá un baile en el Club La Libertad.

—Se pone en toda vigencia la ley de licores; algunos co-

merciantes protestan de tal medida.

—El nuevo barquito "Sarapiquí", hará el servicio de Limón a Golfo Dulce, pasando por el Canal cada quince días.

—La desgracia de anteayer en el camino de Escasú.

—El Gobierno no está de acuerdo en botar la suma de 80.000 que piden los nicaragüenses para la fiesta conmemorativa del centenario de su anexión, sino emplearla en la construcción de alguna obra de progreso en aquel pueblo.

LA OPINIÓN.—Continúa temblando.

—El doloroso aniversario de hoy, en que las pasiones políticas de hace 64 años, cortaron la preciosa existencia del ilustre ex-Presidente don Juan Rafael Mora, grande en su vida y grande en su muerte de patriota ejemplar.

—La diputación agrícola se reunirá hoy.

—Extracta párrafos de un artículo del señor Ministro de Hacienda en el tema de su disertación sobre Caja Nacional de Seguros, procurándole un doble filo con el cual desean herir a la Corte de Justicia, en cuanto a sus fallos sobre incendiarios.

—Con el Secretario de Gobernación.

—Una página dedicada al ex-Presidente don Juan Rafael Mora.

—Labores parlamentarias.

—La tragedia del domingo en la calle de la Sabana.

—Gestiones para ensanchar el cultivo de banano en la región atlántica.

—Con el Ministro de Hacienda.

—El cierre de las cantinas.

—Víctima de horribles quemaduras perece un niño.

—La señorita Amparo Alvarado, que ha sido enfermera generosa y espontánea de toda la sociedad josefina, fue operada en el Hospital.

—No hay comunicación con Guatemala.

## ¡Ya llegó! EL FAMOSO ¡Ya llegó! MUSTEROLE

Pídale en: la Botica Francesa, Botica Oriental, Nueva Botica de San José, Botica de la Dolorosa, Botica Central, Botica Nacional, Botica La Violeta, Botica Española, Botica Vargas, y la Farmacia Ideal - Dirija sus pedidos al apartado 977 o al teléfono 730

— Representante y Distribuidor General para Costa Rica: José María Pinaud —

### Contra un Secretario de Comandancia

Tenemos cartas de Limón en que se hacen graves cargos contra el Secretario de la Comandancia de Policía de Limón, un señor Alvarez de quien se dice que a menudo en estado anormal atropella a las personas por cualquier motivo. Al señor Robles, Jefe inmediato de él, se han dirigido en queja algunos perjudicados, y es probable que se le llame la atención a ese empleado.

## Hotel Europa

— COMIDA--CONCIERTO —  
**JUEVES Y DOMINGO**

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

### Anúnciese a este Diario

## PASTA DENTIFRICA "PEBECO" Jabón para Tocador "Cristóbal"

La mejor y más económica  
Delicioso: Igual al "Reuter"  
Artículos alemanes de la mejor calidad  
Agente distribuidor O. GOMMERT  
Se vende en todas las Boticas.

## NOTAS DE HEREDIA

### SOCIALES Y PERSONALES

Doña Esmeralda v. de Morales está un tanto restablecida de la dolencia que la ha tenido postrada. Mucho nos alegra esta noticia.

—Don Francisco Arguedas sigue mejor de salud.

—El Presbo, don Miguel Chaverri estuvo en ésta ayer.

—Doña María Ester González v. de Sánchez y su hermano Rubén pasan una temporada en San Isidro de Alajuela.

—Don Antonio Arguedas ha trasladado su residencia al Naranjo.

—Saludamos en ésta a don Roberto Jiménez Ortiz.

### BIBLIOTECA PUBLICA

La labor del poeta Villalón, en

la Biblioteca Pública, es digna de encomio. Deseamos que la Biblioteca para el público estuviera independiente, pues hay mucho ruido de muchachos donde está, y no permiten leer tranquilamente.

### BAILE PARA EL ONCE

Un grupo de jóvenes heredianos se propone efectuar un gran baile social, para el 11 de octubre en la sala Magna de nuestra Escuela Normal.

El baile será de etiqueta y la contribución será poca para lograr hacer una fiesta digna de la fecha que se conmemora.

### La procesión cívica de hoy

Encabezados por la Banda Militar desfilaron por las calles de esta ciudad hacia el cementerio algunas escuelas llevando coronas en conmemoración del centenario del fusilamiento de don Juan Rafael Mora.

Con ese motivo se pronunciaron en aquel lugar algunos discursos alusivos al acto y se entonaron cánticos patrióticos.

## Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Aronne & Co.  
Apartado 1217 Teléfono 679  
Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta.  
**JUEVES Y DOMINGO**  
Servicio a la carta con menú especial  
Servicio a domicilio

### Sesión Municipal extraordinaria

Hoy celebrará sesión extraordinaria la Municipalidad, para lo cual se ha convocado. Entre los asuntos a tratar los principales son: la rescisión del contrato de piedra, reformativa a la tarifa de tranvías y asunto del 10 por ciento de seguros relativo al incendio de la manzana norte del Mercado.

### Falleció una anciana centenaria

Ha fallecido en esta ciudad la anciana Matea Castillo, quien contaba algo más de cien años. Esta anciana narraba a sus amistades episodios del primer gobierno de Costa Rica o sea el de don Juan Mora Fernández. Descanse en paz la noble anciana.

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

— CON —

## "Stretton"

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

### El premio García Flamenco

El señor Gobernador de la Provincia se ha dirigido a los Directores de los planteles de segunda enseñanza del país transcribiéndoles el acuerdo de la Municipalidad que crea el premio García Flamenco para el alumno mejor aprovechado. En dicha nota el señor Gobernador ruega a los Directores de

Colegio solicitar a la Municipalidad la adjudicación del mencionado premio al alumno que lo haya merecido a juicio del consejo de profesores.

Dicho premio consiste en un diploma de Honor y Civismo, las obras completas de Marden y cincuenta colones en efectivo.

## —: EL PAN:—

EL MEJOR PAN:

## EN LA JOSEFITA

EL MEJOR ALIMENTO:

FAUSTO CALDERON COTO. —Tel. 829. Ap. 95

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

## EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

## La Cantina Central

TELEFONO 861

## A propósito de los temblores

Ben saben nuestros lectores que desde hace algunos días tiembla bastante en la región del Pacífico, y que hasta en la meseta central se han sentido los movimientos de tierra últimos, con bastante intensidad. Por todas partes del país se construyen edificios, tal vez sin tomar en cuenta los peligros que resulten del uso inadecuado de materiales que no permitan completa seguridad contra los temblores. La práctica nos ha enseñado que los edificios que mejor resisten los movimientos sísmicos son aquellos en cuya construcción se tomó muy en cuenta la buena calidad de los materiales; ladrillos bien quebados, cal de primera calidad, basas en perfecto estado de sazón, maderas cortadas a su debido tiempo, son la base para una construcción duradera.

Desgraciadamente entre nosotros, ni los constructores dan gran importancia a este detalle, ni todos los comerciantes que se dedican a la preparación y venta de materiales de construcción se esmeran en que los artículos por ellos vendidos resulten de la calidad suficientemente buena a fin de dar al comprador la garantía necesaria en la construcción.

Y advertimos que no todos, pues entre otros comerciantes que sí se preocupan por la calidad de sus artículos, están los industriales de esta plaza señores Struck y Alvarado, cuyo ladrillo preparado en su magnífica instalación de Montes de Oca, reúne todas las condicio-

nes necesarias para poderlo clasificar entre lo mejor que se puede usar en una buena construcción.

En su depósito de materiales situado en la calle central entre las avenidas 4 y 6, tienen un completísimo surtido de basas de guachipelín y guayacán, de las dimensiones necesarias, lo mismo que toda clase de maderas de construcción y ebanistería, de magníficas calidades y a precios sumamente económicos.

Estos activos y honorables industriales son propietarios además de uno de los mejores aserraderos instalados en el país, dotado de toda la maquinaria requerida para preparar maderas de un acabado perfecto.

### HIERRO PARA TECHOS

PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA TELA METALICA, CUMBRERAS Y CEMENTO

ALMACEN DE Tomás Fernández Tel. 198. Ap. 614

### Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO FOSFATADO DE JOHNSON

### — GRAN OPORTUNIDAD — Tienda Mil Colores

— OFRECE —  
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapón, bajo estas condiciones. El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, externamente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE A. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

### Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable. Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea



### Cuando Médicos están de Acuerdo

Es un hecho que produce grande satisfacción, que en la profesión y confusión de medicamentos, la profesión médica está de acuerdo en emplear y recomendar la Emulsión de Scott donde quiera que precisa fortalecer el organismo humano. Las palabras "tónico y reconstituyente" aplican cabal y plenamente a la renombrada **EMULSION de SCOTT** "Digna de su completa confianza".

## MOVIMIENTO DIARIO

### VISTAS PARA EL JUEVES

#### SALA PRIMERA

Ejecutivo: Benjamin Reid contra Henry Dermls, a las 14 horas.

#### SALA SEGUNDA

Juan Eligio Calderón Araya, lesiones, a las 15 horas.

#### CASACION

José Crisanto Bañilla contra sucesión, Lucía Duval Saint, civil, a las 14 horas.

Domingo Mejía Salas, criminal, a las 15 horas.

#### PASAPORTES

J. Daniel Zúñiga Z., para Perú Mrs. Grace G. Rigby, para Balboa.

Vicente R. Anichari, Panamá. Vitalla M. de Castilla e hijo Idem

Roberto Grace Kettes, Canadá. José Martín C., Nueva York.

Gerald W. T. Franklyn, Jamaica William H. Vernon, Japón.

Eduardo Morgades G., Barcelona. Pedro Estévez Roma, Cuba.

#### NACIMIENTOS

Humberto, legítimo de Ramiro Ramos S. y Mariana Vargas C.

Carlos, legítimo de Rufino Quesada A. y Jesús Alfaro.

Nelly, legítima de José Carmona J. y Oliva Castro ú ap.

José, legítimo de Leonidas Corrales V. y Adelia Carrillo S.

Alida Meléndez. Carlos Ordóñez.

### DEFUNCIONES

Mateo Castillo 99 años, San José. Hospital de San Juan de Dios

#### ENTRADAS

Pedro Argüello, Heredia. Angela Delgado, Escazú.

Raimundo Murillo, Alajuela. Alfons Gufetzi, Siquirres.

Rafael López, Santa Ana. Sofía Delgado, Cartago.

Natividad Soto, Ojo de Agua. Josefina Marín, Puriscal.

Isidora Marín, Puriscal.

#### SALIDAS

Eugenio Marín, Tibás. Ester Vázquez, San José.

José A. Campos, Peralta. Jesús Batista Turriajba.

### No Se Ocupe De Sinapismos

No vale la pena ponerse a mezclar mostaza y harina con agua cuando para aliviar el dolor, irritación o tensión solo basta un poco del Musterole—unguento curo y blanqueado fabricado a base de aceite de mostaza.

Musterole ofrece alivio pronto en casos de renquera o mal de garganta, bronquitis, tonsilitis, crup, tortícolis, asma, neuralgia, dolor de cabeza, congestión en el pecho, pleuresía, reumatismo, lumbago, dolores de la espalda o coyunturas, torceduras, músculos adoloridos, contusiones y catarras en el pecho (quizás prevenga una pulmonía).

Se vende en las boticas en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



### CERVEZA

## TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

**115.00 VALEN LOS 115.00**  
ACUMULADORES  
**U. S. L.**

Acaban de llegar a

**COSTA RICA MOTOR COMPANY**

### La casa de la Sabana

Como la Sabana no será ya el lugar para colocar esa potente estación inalámbrica, don Agustín Sagot ha lanzado la iniciativa, que probablemente será bien acogida, de que la casa construida en el hermoso llano para oficinas radiotelegráficas sea donada a la Junta de Educación para una escuela pública. Esa casa es contra temblores, bien ventilada, puede contener unos doscientos alumnos, y para destinarla a escuela sólo necesita pequeñas reformas.

### El boxeo y sus comienzos

Comienza en Costa Rica, pero con entusiasmo, la afición por el boxeo. El jueves próximo a las 8 p. m. en el Teatro Olimpia habrá ejercicios de entrenamiento y dos matches en los que participarán Roa contra Orfila, Vidal Cruz contra El mental, (Firpito). Acevedo contra Jimeno.

Parece que se preparan para tomar parte en las Olimpiadas de diciembre.

## Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009  
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS  
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Si Ud. necesita FLORES, CORONAS, etc.

LLAME AL TELEFONO QUE ES EL DE LA **No. 172**

### Jardinería "La Camelia"

FRANCISCO AVILA

## CARNOL

(PASTILLAS)

REMEDIO FAMOSO PARA

## ENGORDAR

DE VENTA EN DROGUERIAS Y FOTICAS

## Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.

SURTIDO COMPLETO

LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

de las mejores maderas para construcción  
100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

Tome

# CAFE TRES MONTES

UN COLON LA LIBRA